



al ruido de los tiros, y ya no le importa que su amo dispara apoyando la escopeta en el hombro derecho mientras él está en el hombro izquierdo. Desde aquella elevada posición ve mucho mejor dónde cae la pléy, y apenas ha sonado el disparo salta y va como una flecha a recogerla.

Hace poco tiempo se efectuó en las excavaciones de Pompeya el descubrimiento de una estatua que representa a un joven griego, verdadero modelo de belleza varonil y obra de arte de mérito relevante.

Según firman, después de examen concienzudo, verdaderas autoridades en la materia, no existe estatua de bronce en todos los museos de Italia—que, como es sabido, son los más ricos del mundo en obras maestras de escultura—que pueda sostener la comparación con la recientemente descubierta.

La estatua entera —su basamento, están revestidos de plata, siendo esta particularidad final en su género, si bien es cierto que existen estatuas de bronce cuyos labios están pintados dorados cuyos pechos están dorados con el mismo metal. Ejemplares notables de éstos son el busto de Berenice y la bailarina de Herculanum que se custodian en el museo de Nápoles.

Es pues, la estatua descubierta la dulce grecia de bronce que está por completo revestida de plata, y aparte de su excepcional mérito artístico, esta circunstancia la hace digna de acuerdo puro de honor entre los numerosos bronces que enriquecen las colecciones del museo mencionado.

## En la Audiencia

Ayer se recibieron en esta Audiencia los siguientes sumarios:

Juzgado de Pamplona.—Uno contra Miguel Esteban Arostegui, por hurto en los mantes del Estado de 21 pies de haya.

Tudela.—Otro sobre daños en Cortes.

Otro sobre desaparición de Francisco Lasa, pastor de Carcastillo.

## GACETILLAS

La nevada caída en Pamplona es una de las mayores que se registran en los últimos años.

Esto hace recordar a algunos ancianos aquellos inviernos que antes habían, en los cuales la nieve impedia toda circulación en la ciudad y en el campo.

El clima va, pues, reaccionando.

Uno de estos días serán remitidos por la junta provincial de instrucción pública al rectorado del distrito universitario para su aprobación los expedientes de los maestros nombrados en el concurso de Enero de 1900 y que han desempeñado provisionalmente las respectivas escuelas durante el plazo de seis meses señalado al efecto.

En la cocina gratuita de la parroquia de San Lorenzo fueron distribuidas ayer 712 raciones.

Según nuestros informes, los jóvenes de esta ciudad que han actuado de comparsas en el teatro principal durante la última temporada, se proponen cerrar ésta con una cena en la que consumirán sus ahorros alegramente.

La fiesta se verificará el domingo a la noche en el establecimiento denominado *El club de los sabios*, y el programa es el siguiente: Sopa de pavo; salsas; cabezas y coradas; estofado de vaca con patatas; un cordero en chicharrón; postres; vino navarro, café capay y pura.

Los comensales son ochenta, todos de tan buen saque, que seguramente no habrá resto.

Ya que alguna vez en días de nieves hemos lamentado la lentitud con que se ha procedido para limpiar las calles, hoy nos complacemos en apuntar lo contrario, pues ayer se procedió con gran actividad, empleando a muchos jornaleros y despejando en buena parte las calles, a pesar de que durante la mañana caía tanta nieve como la que se quita.

De Alsasua nos escriben que en las noches del domingo y martes estuvieron muy animados los salones de la sociedad *La Unión* con los bailes de disfraces que allí se dieron entre los socios y sus familias. El salón estuvo decorado con mucha gama y la iluminación era á la venciente.

El jurado dijudicó los dos primeros premios a los señores Lizarraga y al señor Roman.

Dicha sociedad prepara para Pascua de Resurrección grandes veladas, que se esperan sean dignas de las que anteriormente se han celebrado.

Hemos oido decir que las partidas receptoras de los cuerpos de esta guardia civil irán a Burgos y Santander a buscar los restos, que han de incorporarse en 1º de Marzo próximo.

Ayer fueron abundantes las caídas de personas en las calles, con motivo de la mucha nieve.

Los cuadrillas de obreros estuvieron limpiando las aceras y abriendo caminos; pero su labor resultaba estéril en muchos puntos, porque nueva capa de nieve cubría otra vez aceras y veredas.

En la cocina gratuita de la parroquia de San Juan Bautista se repartieron ayer 770 raciones.

La V.O.T. celebrará mañana la función del cuarto domingo de mes; á las siete de la mañana comunión general; á las diez misa solemne con el Santísimo expuesto; á las tres y media de la tarde rosario, estación, reserva, procesión con el Santo, paseo y via-crucis, en la iglesia de RR. MM. Recuerda esta ciudad,

que la tarde se hará el ejercicio de las siete domingos de San José.

Lo que dice un colega respecto de la crisis:

«La pelota política sigue á estas horas en el tejado de la incertidumbre.

El partido no insiste en el mayor interés, porque el público va que los jugadores hacen juego forzoso y carecen de recursos para hacer un pleito sano y de verdad.

Les des bando, ofrecen sin embargo, dinero con momio y no faltan puntos que lo aceptan de una y otra parte.»

Ahora conviene preguntar:

¿Harán cuebra?

El tren correo de Madrid no entró ayer en Casetas con el de Zaragoza, no llegando, por consiguiente, á Pamplona á la hora de costumbre.

El tren de Zaragoza y el de Alsasua vinieron con un retraso de más de una hora.

Ayer fué trasladado el cadáver del conocido médico de San Sebastián don Manuel Ayestarán, al cementerio de esta ciudad.

A su viuda doña María Luisa Viñas y á toda su familia le acompañamos en su justo dolor y les deseamos la resignación cristiana necesaria para sobrelevar tan sensible perdida.

Ayer por la mañana había sobre la vía terrestre en el Carrascal una capa de nieve de 42 centímetros de altura.

De Pamplona salió en un tren de mercancías una brigada de trabajadores, para dejar expedita la vía de aquel punto, tan castigada por las nevadas.

En virtud de lo dispuesto en el R. D. de 17 de Enero último ha sido puesto en el penal de Aozel el remitido en el penal de San Miguel de los Reyes de Valencia Idilio Iriarte, así como el preso en la de Tudela José Ayala.

También han sido estos en libertad Patricio Cáceres, José Aharba, Gabino Oteiza y Pedro José Jaurrieta, presos en la cárcel de Tafalla.

Se les ha abonado la mitad del tiempo de prisión preventiva sufrida á los condenados en el penal de Tarragona, Miguel Urdiain, José Uli y Nicolás Anclín, así como los rematados en la colonia penitenciaria de Ceuta, Eugenio Izquierdo, Cándido Esparza, Lázaro Igúzquiza, Gregorio Seto, Antonio Jiménez, José Mari Igúzquiza, Leonardo Dueñas, Juan Pablo Bacalos, Miguel José Valdés, Severo Ustarroz, Martín Seneslein Absurra, Dímas Benito Aezteguiz, Juan José Escrivano, Simón Sivete, Pedro Larrayoz, Sotero Heredia, Gregorio Duñas y Miguel Tomás Zuluza.

Le ha sido expedida su licencia al confinado en el penal de Tarragona Gervasio Eneriz Aznar.

Por la Dirección general del ramo se ha acordado se sigue á solicitud pública el servicio de la conducción diaria de la correspondencia á caballo ó en carruaje entre Aozel y Burguete bajo el tipo de 1500 pesetas.

El temporal de nieves actual abraza una extensión grandísima.

Por lo menos nos consta que la blanca alfombra cubre los campos comprendidos entre Irún y Zaragoza.

Y aun pasa de la llegada hasta Madrid.

Tenemos noticia que entre los cazadores de Pamplona se ha abierto una suscripción con el objeto de comprar las perdices vivas que se presenten, para soltarlas en los montes vecinos después de este temporal de nieves.

Los puntos destinados para hacer la suscripción y compra de perdices son la armería del señor Gorostiza y el comercio de don Gregorio Murillo.

Los suministros hechos por los pueblos de esta provincia al ejército durante el mes corriente, serán abonados con sujeción á estos precios:

Ración de pan á 0,24 pesetas, la de cebada á 1,04, la de paja á 0,24, el kilogramo de leña á 0,03, el de carbón á 0,12 y el litro de aceite á 1,28.

Según la real orden circular de

Gobernación que publica la *Gaceta*, los profesionales y mozos no alistados que desean acogerse

á los beneficios del laudo de 7 de febrero

presentarán sus instancias al alcalde del pueblo en que residen, quien las dará el curso que en la referida real orden se establece, para que, informados de las Comisiones mixtas de reclutamiento, lleguen esas instancias al ministerio de la Gobernación. Lo mismo practicarán los cónsules españoles con las de los que residen en el extranjero.

Tanto éstos como los que estén en la Península podrán, antes de que se resuelvan sus solicitudes, efectuar el depósito de las 1.500 pesetas, importe de la redención. También podrán redimirse después, cuando se hagan los del reemplazo corriente. La redención se hará en las tesorerías de Hacienda ó en los consulados, y se determina la forma en que éstos han de ingresar en el Tesoro las sumas que recauden.

Los mozos ausentes de la localidad en que fueron alistados: alegarán las excepciones que les asistan en la forma que previene el art. 93 de la ley de reclutamiento.

Los consulados no concederán recursos para

la repatriación sino á los mozos pobres á quienes ya se hubiere concedido el laudo, los cuales, si no se presentan á servir, serán considerados como pre-aventuras de ésta y en trepidos á los Tribunales, además de seguir con la nota de prófugos.

Escriben de Bilbao:

«Una nota tonta se registró en la brillante fiesta celebrada el martes en la Gran Vía.

Cuando la balsa se bañaba en su auge,

crusándose de carruaje á carruaje y de éstos á

los tribunales de serpientes y de kilómetros

de alegría y bullicio consiguientes; cuando

se retrataba en los sembrantes de los combate-

ntes y del público que presenciaba la bat-

## El Eco de Navarra

Los que no hayan de servir en filas podrán continuar en los puntos de su residencia, aunque no en el extranjero, solicitando el permiso de la autoridad militar.

Los cónsules publicarán avisos respecto de este indulto para que se enteren de éstos los españoles residentes en su demarcación, contándose el plazo de cuatro meses para solicitarlo, desde la publicación de dichos avisos.

Dicen de Zaragoza:

«Los prelados que se encuentran en Zaragoza con el triste motivo del fallecimiento del arzobispo señor Alda, reunéronse anche en el Seminario Conciliar, con objeto, según se dijo, de cambiar impresiones acerca de varios asuntos que afectan á la Iglesia, y especialmente de los gritos que contra determinadas asociaciones religiosas se han dado en los motines registrados recientemente en diferentes capitales.

Para contratar la conducción de la correspondencia pública en carruaje ó caballo de Aozel á Burguete se admitirán prepósitos en las alcaldías de dichas localidades y en el gobierno civil de la provincia hasta las diez y siete horas del día 21 de Marzo próximo.

A causa de la excesiva cantidad de nieve, que ha caído en toda esta provincia, los servicios de correos se hacen en general con grandes dificultades y mucho riesgo.

Nos dicen, que las conducciones de Pamplona, Zubiri, Aozel, Arive, Estella y otras salieron ayer todas a caballo, y solo Dios sabe, cuando y como llegarán, á juzgar por las condiciones en que seguramente han de encontrar los caminos los sufridos conductores.

El coche-carrera de Uzam llegó ayer, pero no sabemos si emprendió el viaje de regreso.

El omnibus que presta servicio entre Irún y Fuenterrabía, veó anteayer á su conductor de haberse metido una rueda del carruaje en el rial del tránsito que circula entre ambos puntos.

Fué un verdadero milagro que el carruaje no se precipitara al río Bidassoa, pues cayó sobre el tramo metálico del puente que existe en la carretera y quedaron colgando los caballos.

Todos los viajeros que ocupaban el carruaje, que venían á ser en número de diez ó doce, sufrieron contusiones de mayor ó menor importancia.

Parece que, por fortuna, ninguno de los heridos se encuentra en estado grave.

En la pescadería de San Sebastián entraron anteayer diez mil kilos de besugo.

La fracción de diez kilos se vendió á 640 pesetas.

También entraron 500 kilogramos de merluza, habiéndose vendido el kilo al precio de 150 pesetas.

Se han recibido noticias participando que el día 15 del próximo Marzo embarcará en Méjico, de regreso á España, el matador de toros Vilalta, bastante mejorado de su último percance.

Solemne función que mañana cuarto domingo, celebrará la V. O. Tercera en Capuchinos.

Orden de los ejercicios: á las siete comunión general y misa para hermanos difuntos; á las quince y media de la tarde exposición de Su Divino M. jastad, rosario, sermon que predica

en R. P. Capuchino, reservas, y por fin la procesión del S. P. San Francisco de Asís.

Se suelta á los fieles hermanos con su presencia tan devotos ejercicios, especialmente á los hermanos, para ganar la indulgencia plenaria á ellos concedida por S. S. el Papa León XIII en la Bula «Misericors Domini Filius».

Según los periódicos de Zaragoza, hace muchos años que no ha caído en aquella ciudad tanta nieve como en los últimos días. Muchos chicos y no pocos grandes se dedicaron á formar bolos y estatuas de nieve; y, hablando de esto dice un periódico zaragozano:

«En la plaza de la Magdalena «medelaron» los chicos del barrio un bosturro de nieve con sus fuerzas al hombre, teso y indiferente, con la frialdad del aragonés nato que dice: «tento me se que dé calge». Marcele ó que sube Silvela. ¡Cuéllera! d. los dos lo h. r. peor...»

Perdónde donde la broma circunstancial y no obra de chiquillos llegó al colmo, fué más allá de la puerta del Carmen.

Apareció un personaje de nieve con toda la barba, blanca por supuesto, lleno el pecho de insigües y condecoraciones, bolina en la cabeza y charrasco pendiente del cinturón.

En el pedestal se leía esta inscripción: «El padre del nevado».

Dicen de Tudela con fecha 21:

«La tristísima situación creada por la persistencia del temporal de hielos y nieves, tiene aniquilados á los trabajadores de esta ciudad.

El alcalde señor Sanchez reunirá mañana al Ayuntamiento en sesión extraordinaria, para adoptar medidas encaminadas á desterrar la miseria que amenaza á la clase obrera.

Es muy probable que, entre esas medidas, figure la de comenzar cuanto antes los trabajos para escavar la parte de terreno donde ha de instalarse el nuevo depósito de aguas.

Escriben de Bilbao:

«Una nota tonta se registró en la brillante fiesta celebrada el martes en la Gran Vía. Cuando la balsa se bañaba en su auge, cruzándose de carruaje á carruaje y de éstos á

los tribunales de serpientes y de kilómetros de alegría y bullicio consiguientes; cuando

se retrataba en los sembrantes de los combatientes y del público que presenciaba la bat-

la la natural alegría, surgió un grito desgarra-dor y se arremolinaron las gentes, enterándose de que empujado un muchacho por otro había caído bajo las ruedas de un carruaje, que le atropilló, causánd

unos y otros que las respectivas convenciones ó aspiraciones particulares de cada uno.

### Prueba de gratitud

La Asociación de profesores de primera enseñanza de la provincia de Barce o la ha acordado la concesión de una medalla de oro, para regalársela al Sr. Vincent, como muestra de agradecimiento por sus trabajos en favor del magisterio.

### Nieve en todas partes

Continúa siendo general el temporal de nieves, extendiéndose que ha nevado copiosamente en todas las provincias.

Aquí ha caído hoy bastante nieve, especialmente de las 8 a las 9 de la mañana y de la una a las tres de la tarde. Ahora también está nevando; pero, como la temperatura es muy benigna, la nieve se líquida a medida que va cayendo.

De Zaragoza comunican que no se recuerdan nevadas tan grandes como las de estos días. Se ha suspendido la circulación de coches por las calles. El Ayuntamiento ha publicado un bando haciendo saber que serán admitidos todos los braceros que se presenten para quitar la nieve de las calles, con lo cual se prestará un servicio al vecindario y tendrán jornal los muchos que de él carecen.

### Ascensos de Ingenieros.

El ministro de Agricultura y Obras públicas ha puesto hoy a la real firma gran número de decretos en que se concede ascenso reglamentario a otros tantos ingenieros.

Los ascendidos son 27 ingenieros de montes y dos de caminos.

También ha firmado el Sr. Sanchez de Toca varios decretos de interés puramente local y que no afectan a esa región.

### El general Arana

Hoy ha fallecido en Burgos el general don Fabio Arana, subinspector de la sexta región y gobernador militar de aquella capital.

Este general estuvo durante las guerras coloniales en el ministerio de la Guerra, encargado del negociado de campaña, mientras fué ministro del ramo el general Azcárraga, y en dicho cargo adquirió fama de organizador excelente.

### Caserta y los carlistas

«El Vigía Español», publicará esta noche una carta del representante de don Carlos de Borbón en París, relativa a las relaciones del conde de Caserta con el partido carlista.

Dice esa carta que el conde de Caserta, desde que por primera vez vino a Madrid, no ha tenido relación alguna con D. Carlos; y añade que ha olvidado lamentablemente los principios de la legitimidad, dando con ello un mal ejemplo a sus partidarios de Nápoles.

### La señorita Ubao

Se ha confirmado plenamente el rumor, que corrió ayer, de que la señorita Adelaida Ubao, tan pronto como eiga del convento, entablará querella ante los tribunales contra su madre y hermanos por los malos tratos de que la hacían víctima cuando vivía en su compañía.

### Dos noticias

Las últimas noticias de Gijón dicen que la situación mejora, estando ya próximo a terminar todo el conflicto obrero.

El Sr. Salmerón ha salido hoy de Cádiz para Sevilla, y de esta población vendrá a Madrid, para presentar la ejecución de la sentencia del Supremo relativa a la señorita Ubao.

### De China

Un telegrama de Nueva York desmiente a noticia de que el gobierno chino está gestionando en Bélgica un empréstito de 300 millones de dólares.

En Pekín se considera un triunfo de la diplomacia china si que los culpables no sean ejecutados, sino que se suicidan, porque en China, dadas las costumbres alí reinantes, no se tiene por acto infamante el del suicidio.

Este parece referirse al acuerdo entre los representantes extranjeros y los peripotenciarlos chinos, según el cual se realizarán todos los castigos exigidos por aquellos con la cifrilla o modificación de que Chao Chou-Chiao y Yun-Nieu deberán extinguiarse, en vez de ser decapitados.

**Bolsa de Madrid**

**COTIZACION OFICIAL COMPARADA**

Día 22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

22

